

令和4年度 幼稚園評価 保護者アンケート結果のご報告 聖徳幼稚園

学校教育法に基づき、幼稚園の自己評価を行う一環として、保護者アンケートを実施させて頂きましたが、ご協力有難うございました。結果について、保護者の皆様にも、謹んでご報告させて頂きます。

園として、2008年度の保護者アンケート開始以来、保護者の皆様から思いがけぬ高い評価を頂き、皆様のご期待が、いかに大きいかを深く感じさせて頂いております。当園の大切にしています理念は、①仏教保育を基本とした子供達への愛情一杯の保育。②少人数制で、チーム保育により、一人一人を見据えたきめ細かな指導を行う事。③個性の尊重・受容と、縦割り保育を含む集団的環境の中で、思いやりや自律の心を育てる事。④伸び伸びと楽しく活動し、生き生きとした多面的な園生活の中で、積極性や自立性を自然に身に付けさせて行く事。等が挙げられると思います。

コロナ禍も3年目となり、教職員や園児の皆さんにも多数の感染者が出て園生活にも大きな影響が出た一年でしたが、保護者の皆様のご協力を頂きながら、夏祭り発表会、親子遠足、秋の運動会そして2月の発表会と、何とか日頃の活動を大きな実りへと繋げてゆくことができたのではないかと思います。

頂いた回答とコメントを見せて頂きながら、皆様と共に困難な状況の中を乗り越えて、子供達の成長を何とか保障する事ができたのではないかと、教職員一同、嬉しく思っております。

A	B	C	D	E	
思う	やや思う	どちらともいえない	あまり思わない	思わない	
1. 当幼稚園は、教育の理念や方針を分かりやすく伝えていると思いますか。 2%					
A 59%		B 39%		C	
2. 当幼稚園は、特色ある教育活動の実践に努めていると思いますか。 4%					
A 61%		B 35%		C	
3. 小学校との交流を通して園児が小学校生活に憧れや期待を持てるような機会が設けられていると思いますか。 1%					
A 56%		B 33%		C 11%	
4. 感染症が発生した時、ご家庭への連絡や対応について十分なされていると思いますか。 4%					
A 78%		B 18%		C	
5. 特に新型コロナ感染の全国的な拡大の中で、当園のとったいろいろな処置に対し、適切と思いますか。					
A 67%		B 24%		C 9%	
6. 当幼稚園は、健康な心と体を育てるための食育に取り組んでいると思いますか。					
A 63%		B 31%		C 6%	
7. 災害・防災・不審者などへの安全対策が十分なされていると思いますか。					
A 61%		B 32%		C 7%	
8. 当幼稚園では、障がいのある幼児への対応が、十分なされていると思いますか 2%					
A 37%		B 28%		C 31%	D
9. 園児や保護者の個人情報の取り扱いについて、方針が分かり易く示されていると思いますか。 2%					
A 56%		B 24%		C 18%	D
10. 当幼稚園では、日々の教育を見直し、改善に努めていると思いますか。					
A 65%		B 24%		C 11%	
11. 園での子どもやクラスの様子について、園便り・クラス便り・連絡帳・電話などを通じてわかりやく伝えられていると思いますか。 4%					
A 38%		B 20%		C	
12. 園の情報をより広く提供するために、ホームページ・ブログ・メールなどを活用する取り組みがなされていると思いますか。 4%					
A 67%		B 29%		C	
13. 保育参観や懇談会など、保護者が園でのお子さんの様子を理解したり、子育ての悩みを相談したりする機会があると思いますか。 2%					
A 72%		B 24%		C	
14. 保護者の実情を取り入れ、お子さんの負担に配慮した預かり保育がなされていると思いますか。 5%					
A 78%		B 17%		C	
15. 園児が意欲的に活動できる施設・設備等、環境が整備されていると思いますか。 4%					
A 67%		B 29%		C	
16. 「当幼稚園に入って、お子さんにとって良かった点、成長した点」を自由にお書き下さい。 (次ページへ)					

ばら組

1. 少人数のあたたかい雰囲気の中、のびのびと過ごさせていただいたと思います。先生方が園児1人ひとりのことを、理解してくださっていると思います。ありがとうございます。
給食の回数が増えたこと(長期休業中に選択給食があることも)は想像以上に(心身共に)負担が軽くなり、大変有難かったです。
2. ・縦割り保育が多いことで、上下のクラスとの交わりを経て、心の成長ができた(特にばら)。
・園バスで少し遠い公園などへ連れて行って頂き、色々な経験ができたこと。
・園に毎日楽しんで行ってくれたことが、この園に通えて良かったと思う証だと思います。
3. 未満時では、人の前に立つのも緊張し、発表会の時も苦手な様子でした。しかし、年長時の発表では、しっかりと声を出す事が、人前でも堂々としたわが子を見て成長を感じる事ができました。
苦手な体操教室でも、先生のサポートがあり、できない事もできるようになりました。
4. ・少人数の行き届いた保育でのびのびと過ごせたこと。 ・たて割り保育で、自然と上の子から学び、上の子からしてもらったように自分たちも下の子に優しく接するようになったこと。 ・野菜の栽培やもちつき、いもほりなど家ではなかなかできないことを体験させてもらえたこと。(…他にもたくさん、本当にお世話になりました。ありがとうございました！)
5. 子供達の先生に対する眼差しがとてもキラキラしていて、先生達をとて信頼しているんだなと感じます。
いつも深い愛情を持って接してくださりありがとうございます。
6. 4年間ほぼ幼稚園へ行きたくないと言ったことがなく、いろいろな場所へお出かけしたり、沢山の楽しい行事もあつたりと、本当に充実した園生活を送ってよかったなと思いました。先生方がとても優しく、心のこもったご指導のおかげでとても成長できたと思います！
7. 廃材を使つての工作は子供の創造力を高めていると実感しており、本当に良い活動だと思います。伸びのびとした子に育つたと思います。

こすもす組

1. クラス関係なく関わる人が多いので、子供にとってとても良い環境だと思います。ついこの間まで小さかったのに、小さい子の面倒を見てあげてる姿を見て、おにいちゃんになったな…と思います。
いつも体をたくさん使っていきいきと遊んでいて、聖徳幼稚園に入って良かったと思います！
2. ・お友達と一緒に遊ぶのが大好きなので、同学年だけでなく、縦割り保育も楽しいようです。
・お当番や上の学年としてのお仕事を通して少しずつお姉さんとして成長しているように思います。
2. コロナやインフルエンザが猛威をふるう中、様々な対応で、子ども達に窮屈さを感じさせることなく、のびのびと園生活を過ごさせて頂き、感謝しております。寒い雪降る日でも、お広場で楽しそうに走り回り、汗かく姿は、有難い限りです。沢山の思い出も、子ども達も大変喜んでます。長期お休みのお給食導入も大変助かります。
3. ・自分だけでなく、周りの人のことも考えられるように成長したと感じている。
・運動発達も伸び、難しいかなという運動に対しても積極的に挑戦するようになった。
・クラスの子1人1人との仲も深まり、仲間意識も芽生えてきている。 ・園の友達が大好きで幼稚園を楽しんでいる。
4. ・入園当初は大勢の子供達の中に入る事が苦手でしたが、今では気にせず溶け込めるようになった。
・下の子の面倒をとてみてくれるようになり、責任感も出てきたと思う。内弁慶な子ですが、発表会などで大きな声を出せるようになり成長を感じています。
5. 1人1人の子ども達に先生方が接してくださり、子どももマイペースに園生活を送れていると感謝します。
参観などで子ども達の雰囲気もとても穏やかでのびのびと子どもらしく成長してくれているように思います。
6. ・弟の面倒を見てくれるようになりました。 ・少しずつ食べられるものが増えて来ました。
7. ・集団や縦割り教育で様々な年齢のお友だちとのかかわりができて、人見知りが少なくなった。
・預かり等でも外に連れ出してくれて毎日遊具で遊び、筋力がついた。驚くほど活発になった。
・(幼稚園に関しては、バスが凹んでいる事など知らなかったが、事実を丁寧に教えてくれて、信頼できると感じた。)
8. 恥ずかしがりだったのですが、ステージに立ってみんなの前で発表できるようになったのが嬉しいです。自信を持ってたんだなど。色々な人に挨拶ができるようになりました。
9. 入園当初は集団のペースについていけないことも多かったと感じていましたが、発表会や保育参観等の様子を見る機会ごとに、目に見えて成長していきたくて嬉しいです。劇や鍵盤ハーモニカは、入園当初はこんなこと出来るようになるのだろうか…と思っていたのですが、途中で脱線することなくやり遂げられたことが、成長したな一と感じられました。

たんぽぽ組

1. 必要なときに手助けしたり、しつこくしないようにしたりなど下の子への関わり方を学んでいるようです。ありがとうございます。

2. 子どもが、園が大好きです。お友だちや先生に会いたがります。
優しくて楽しい時を過ごせるお友だちや、あたたかく見守り、保育して下さる先生方のおかげで、安心して1日すごせるのかと思うと、(長時間預かり保育までお願いしている身としても)とてもありがたいなと思っています。
3. 絵も上手に書けるようになり、歌も上手に歌えるようになった。何より、幼稚園で、がんばりをほめてもらっているおかげか、楽しそうにそれを家でも披露してくれていることがとても良いと思う。
4. 少人数で見えていただき、子どもに合った活動ができてとても助かっています。また預かりで他学年との交流がとてもすてきだと思います。
5. 少人数で日常的に多学年と接する機会が多いため、大きくなったら上の学年の子みたいになるんだな、下の学年の子には色々とお世話してあげたいなと、という気持ちが自然とできていると思う。子供たちが楽しめること、自分たちでやりたいと思うことを大切にしてくれているので、とても楽しそうに園に行っているし、園で学んだことを自宅でも自分から実践していて、成長につながっていると思う。
6. 普通の遊びや行事の見せあひっこ等で、上のクラスの子の姿を見ているからか、同じことが出来た！と喜んだり、自分も出来るようになりたいと憧れを持ったりと、とてもいい刺激になっているようです。幼稚園みんなで成長しあっているんだなあと感じます。
7. 先生方やお友達のおかげで毎日楽しく幼稚園へ通えていると思います。お便り帳で園の様子を詳しく教えて下さりいつも有難うございます。園の給食も、食べられるようになったメニューも増え、お家でも色々食べられるようになってきました。身のまわりのことも自分で出来るようになり、成長したなと感じております。いつも丁寧に見て下さり本当に感謝しております。有難うございます。
8. 体を動かすことが好きなので、大きいクラスの子とたくさん遊んでもらって楽しそうです。食べ物の好き嫌いが多くですが、先生が根気強く、1口だけ食べてみようと呼び立て下さって、家でも苦手な魚を食べてみたり、嫌がっていた野菜にチャレンジする様子がり、感謝しています。
9. 家では落ち着いていないことも多いのですが、お参りや活動を通して、必要な時にはきちんと座って人の話を聞けるようになってきているのかなと思います。 4月の時に比べて、どんなことを園でしてきたかと上手に伝えられるようになってきました。野菜を育てたり、外での活動がとっても楽しかったようです。
10. 「ありがとう」、「ごめんね。」や、あいさつがしっかりできるようになりました。
・季節ごとに、その季節にしかできない遊びを思い切り体験させていただいて、子供はのびのび育っていると思います。
11. 色々な学年の子とふれ合えて仲良く過ごせるのはとても良いことだと思います。
園外保育で様々な場所に行けて子どももとっても嬉しいと思うので、先生方は大変だと思いますが、来年度も引き続き、色々な園外保育に連れて行っていただけたらと思います。
12. 身の回りのことが1人で出来るようになりました。
園での廃材遊びがお気に入り、家でも「これ何か作れそう」とイメージを膨らませ楽しく制作しています。

ひよこ組

1. お友達との関わりを通して、思いやりの気持や、時に我慢すること、自分の意思を伝えることができるようになり、自立心が芽生えたと思います。
2. ・野菜やきのこの栽培が楽しかったようで、以前よりも食べるようになり、大好き！と話すようになりました。
・お散歩や園外活動のおかげで、抱っこ！が減り、歩く楽しみが増えたようです。
3. 「ありがとう」と言ったり、お友達と色々な活動に取り組んだり、コミュニケーションが取れるようになってきている感じがします。先日の発表会では、大勢の前で自己紹介をしたり、踊ることができたりしていたので、成長していることがよくわかりました。聖徳幼稚園に入る事ができて、よかったです。
4. 自分で着替えをしたり、片付けをしたり、身の回りの事をやらないと思ってくれるようになりました。
トイレもまだですが、お友達の影響もあり少しずつ進んでいます。
5. 2歳児(ひよこ)から発表会や運動会に参加でき、お友達や周りから褒められる機会があったことで、本人も自分に少しずつ自信をもてたり、発表を楽しめたりする力が身に付いたように思います。 ☆預かりの時間に食べているおやつが分からないのが困りました。アレルギーのお子さんも増えているので、事前にお知らせいただくと親として助かります。ご検討をお願いします。 先生には、本当に丁寧に子どもを見ていただき、とても感謝しております。先生方も皆さんあたたかく、安心して子どもを預けることができます。本当にありがとうございます。
6. 恥ずかしがり屋、気を遣う性格なので、自分の気持ちをあまり伝えられないのですが、少しずつ自分のしたい事などを伝えられるようになったり、言葉で伝える事ができているようで成長したなと思います。オムツからパンツへスムーズに移行できて良かったです。2学期のはじめ頃まで登園時はシクシクしていましたが、今では元気に登園できるようになりました。

7. ・2歳～6歳まで色々な年齢の子と一緒に遊べるタイミングがあるので、小さい子にやさしく、また、大きい子の行動を学んだりして、お互いに成長し合えるところが良いと思います。
8. その子その子の性格・成長に合わせて個別に合った保育・教育をしてくださっているので、笑顔あふれるのびのびとした雰囲気がとても良いと思いました。
9. ・着替えやトイレなど身のまわりのことが1人で出来ることが増えた。 ・たくさんのお友達との関わり合いが楽しめるようになった。 ・園生活をのびのびと楽しみ、幼稚園が大好きである点が良い。
10. 担任の先生だけでなく園全体で保育して頂けるのがありがたいです。
11. お友だちや違う年の子と一緒に遊ぶ楽しさに気付けたようで、1人遊びの枠からとびこえて（とびだして）色々な遊び方や楽しみ方が出来るようになりました。（あそびのレパートリーぐっと増えた。）また、身の回りの生活習慣も身に付いてきて、自分でやろうという意欲が高くなったと1年を通じて感じました。
12. 通い始めた頃は、「行きたくない、お家にいるの」と話していた息子も、今では幼稚園が大好きで、毎日「たのしかったよー！」と帰ってきます。土日はお休みなのがさみしいようで「幼稚園生きたかったー」といつも言います。家に帰ってきた息子から幼稚園の話聞くのが毎日の楽しみです。先生、お友達のことが大好きだと話してくれるの、とても嬉しいです。
人数の少ない園なので、初めは「関わりが少なくなってしまうかな…」と心配でしたが、異年齢の子との関わりが多い（よく他の学年の子の話をしています）ようで、聖徳幼稚園に決めて本当によかったなと感じています。
13. ・何でも自分でやろうとするようになった。・着替えが自分で出来るようになり、トイレの失敗もほとんどなくなった。
14. 11月入園でしたが、4ヵ月の間で大きく成長させて頂いたと日々感じています。行動の面では、自分のことを自分でやる、やろうとするようになりました。入園前は食事、片付け（おもちゃ等）など、言ってもやらない、やろうとしない様子でしたが、入園して数か月後には自分で片付けをするようになり、私も驚いています。ご飯を積極的に自分で食べてくれるようになり、大変嬉しく思っています。精神面でも入園前よりずっと心が安定し、人の気持を考え、コミュニケーションも少しずつとれるようになってきていると感じています。日々の先生の温かなご支援・ご指導のおかげと、心から感謝しております。
15. 入園するまでは、他のお子さんに興味がありすぎて、ひばったり、押したりしてしまう事も多かったですが、その様な事もなくなりました。言葉が遅いですが、伝えようと声を出す事が増えました。他人との距離のとりかたや、かわり方が、上手になりました。

たまご組

1. たまご組は2才になって順番に入園してくるので、先生が特に丁寧に見て下さっている感じがして、慣れた子が新しい子を、フォローするような様子もあり、みんな仲良く大きくなっているクラスという感じでとても良いです。
 2. ・お食事前の感謝の気持ちを表したご挨拶が出来るようになった。 ・違う学年のお友達とも交流があり、優しいお兄ちゃんお姉ちゃんが大好きなようすなので、次は自分が年下のお友達に優しくしてあげたら良いなと思います。
 3. 自然と手を合わせて拝める事、誰にでも「ありがとう」と言える様になった事に、すごいなと思います。
連絡帳を通して、子供がおうちではみれなかった様子が伺えて嬉しく思っています。
 4. 色々な先生に見てもらえているという安心感もあったのか、すぐに幼稚園が大好きになりました。異年齢の子たちとの関わりも多くあり、刺激を受けながらたくさん成長しているなど感じています。泥んこあそびや絵の具等、家ではあまりできないことをたくさんしてくれるのでありがたいですし、子どもも楽しそうです。
 5. ・身のまわりのことを自分から進んでするようになった(衣服の着脱やお片付け等)。 ・毎日うれしそうにバスに乗り、嫌がることなく通園できて、子どもにとってもストレスがあまりないようで聖徳幼稚園に入園して本当によかったねと主人と話しています。楽しそうな行事にとってもかわいらしい制作物、いろいろと取り入れて下さる先生方にもいつも感謝しております。
 6. 先生やお友達との関わりを通し、挨拶「ありがとう」「いただきます」等の言葉の発達が急速に進んだ。自己主張をしたり、ケンカ等も含め、自分の気持を伝えようとする事が増えて、見ていると面白いと思う。
17. 満2歳のお子様の随時受け入れを実施している(たまご組)ことについて、感想が有ればお書き下さい。

ばら組

1. 子どもが小さい年齢のおともだちのことを、とても嬉しそうに話しています。
少人数で、異年齢で関われるのは、大きい子、小さい子にとっても、学ぶことがたくさんあるのではないかと思います。
2. たまご組さんを見ていると、年上のお兄さんお姉さんをしっかりみていて、まねしたり、一緒に遊んだり楽しそうで、刺激になっているようにみえるので、受入れを継続するのいいと思います。
3. 働いているお母さんにとっては助かると思います。

4. 3歳児クラスと一緒にすごすことで、覚えることが早く、一気に成長したと思います。おむつはずれも、早かったです。
5. 満2歳の小さいときから、お友達や他の学年の子たちと過ごせて、よい刺激と経験になって、よい取り組みだと思えます。

こすもす組

1. 働かされている方にとって、預けやすい環境だと思えます。
大きい子が小さい子のお世話をしたり、一緒に遊んだり、子どもたちにとっても良い環境だと思えます。
2. 2歳から、上の子たちとの交流などもでき、良い取り組みだと思えます。
3. 共働きで働いている家庭、小さい子供(赤ちゃん)がいる家庭にとって、2歳から受け入れてもらえるのは、とても助かると思えます。縦割り保育なので、小さい子をお世話したいという気持ちが芽生えるのもいいと思えます。
4. お姉さんになってお世話している事を話してくれます。自分よりも小さい子の事を気遣えるようになっていいなと思えます。

たんぼぼ組

1. 子どもが小さい年齢のおともだちが入園してきたことを、嬉しそうに話します。お世話好きのようで、幼稚園では、お姉さん！しているのかなと思えます。小さい年齢のおともだちにも、成長させてもらっていると感じます。
2. 娘が、たまご組さんのことを、「かわいい、かわいい」「おせわしてあげなきゃ」と言っているのを聞くと、たまご組さんがいてくれて、良かったと思えます。
3. とても助かっていたので、続けてほしいです。
4. とても助かると思えます。一時保育があればさらに良いと思えます。
5. 小さいうちからきょうだいで通えること出来て、子ども自身もうれしそうです。
6. 我が子もたまご組から入園させていただきましたが、自分が進級し、下の子が入園してくると、「今日もたまごちゃんお世話たのしみだなあ」と、はりきって登園して行きます。優しい心が育っていると思えます。

ひよこ組

1. 幅広い年齢の子と関わる事ができ、とても良いと思えます。
2. 家では出来ない経験をたくさんさせて頂けて、親子共々楽しみ、成長が出来て、ありがたいです。
3. いろいろな体験を早くすることができるので、とてもありがたく思えます。
4. ・同じ年齢の子達と一緒にすごす事によりとても良い刺激を受けれたと思えます。
・1つ上の学年になり自分達がお兄さんお姉さんという意識も出てきました。とても良い事だと思えます。
5. 親としては非常にありがたいです。今後ともよろしく願います。
6. コロナ禍で支援センターなど規制があり遊び場が制限されているので満2歳から受け入れてもらえる親も助かるし子供にとってもしっかり体を動かせるので良いと思えます。お兄さん、お姉さんにお世話してもらったり刺激を受けれるのも、いいなと思えます。
7. 子どもがともしっかりし、周りのお兄さんお姉さんを見て一緒に遊んで学べる時間が早く持てるところが、とても良いと思えます。上の子たちも、小さい子たちのお世話をしたり、手加減することを学んだりして、良い機会です。
8. 4月入園のみとなるといろいろ厳しいが、随時受け入れてもらえる助かる保護者が多いと思えます。
人数が増えたら、たまごのみのクラスとなり、柔軟に対応しているのが良いと思えます。
9. プレ保育という感じで、小さい頃から幼児教育を受けられるのは、子どもにとっても、いい経験になると思うので、とてもいいと思えます。また、働いているママにとっても、とてもありがたく思えます。
10. 小さな子とのふれあいがあることは、子どもたちにとってもとても良いことだと思えます。また、たまご組のお友達にとっても、集団生活に入る事、お兄さんお姉さんと関わることで、ぐんと成長できると思えます。
11. “随時受け入れ”をしていただけること、大変ありがたく思っています。ちょうど2才の年は成長の段階が著しく変化し、求められるものも変化していくので、個人の成長に合わせて入園させていただけること、大変ありがたいと思えます。
12. 保育園より安く、小さいうちから預かってもらえる事に、助かる方が多いと思えます。

たまご組

1. 途中入園が多いので理解していますが、4月から入園していると、運動会や発表会でたまごさんも何かできたらいいなと思えます。
2. 保育園と違いお仕事をされていなくても預かって頂けるのでとても有難いと思えます。離れている時間があるから心に余裕が持てる部分もあると思えます、子供にとっても色々な人と接して学んで成長していると思うので、ぜひ積極的に受け入れて頂きたいです。
3. 満2歳から、お友達と関わり合える事、とてもいいなと思えます。
4. 幼稚園で満2歳から受入れをしている所があまりないので、とてもありがたいです。
子どもにあわせて接して下さっているのが、楽しんでかよえています。

5. 上や下にきょうだいがいる家庭にとっては、満2歳から入園できることによって、とても助けられていると思います。
6. とても手のかかる年代の子供だが、毎日とても丁寧に保育をしてくれるだけでなく、日々の様子を細かく知らせてくれて、本当に感謝しています。子供も毎日とても楽しんで通っています。入園できて本当に良かったです。

温かいお言葉、有難うございます。これらのお言葉は、お一人お一人の間1～15までの評価と併せて考えさせて頂いておりますが、ここに転載させて頂いても余りに複雑になりますので、全園児保護者総合の集計グラフだけに留め、個人別の評価の掲載は控えさせて頂きました。また、お言葉を直接転載することについても、プライバシーの観点から迷いましたが、どのご意見も貴重で、直接読んで頂くことが一番間違いなく伝わることと思ひ、また、特に差支えのある記載もないと勝手ながら判断し、全文を掲載させて頂きました。悪しからずお許し下さい。

2月の発表会については、別口でアンケートを取らせて頂きました。コロナ対策の為ひよこ・たんぽぽ組と、こすもす・ばら組の2部制で行いましたが、皆さんから「素晴らしかった。感動した。」との回答を頂き、教職員一同、本当に嬉しく思っています。全部を読んで頂きたい気持ちですが、代表して二つだけ生の声を載せさせて頂きます。

発表会前から歌や劇遊びを家でも行い、幼稚園での練習を楽しそうにしている様子が伺えました。発表会当日も大きな声でのびのびと、いきいき演技をしていて、そんな風に子ども達が自ら楽しんで取り組む姿が見れて、すごく嬉しかったです。ひよこ組さんの演技も、普段こんな風にみんなでワイワイ楽しく過ごしているんだなあという姿が見れて、とても癒されました。お休みしていた子も多かったのに、みんなすごく頑張っていて、素敵な発表会でした。ただ、コロナ禍やインフル流行のもと仕方なかったとは思いますが、他の学年の演技も直接見たかったです。先生方には、お忙しい中、発表会の準備や子どもたちへの指導をあたたくして頂き、とても感謝しています。ありがとうございました。(たんぽぽ母)

今年も素敵な発表会をありがとうございました。インフルエンザが猛威を振るう中、練習も全員が揃わなかっただろうなと心配でしたが、練習不足も全く感じさせることのない、堂々とした子ども達の発表でした♪当日までのご指導、本当にありがとうございます。ばら組さんは、合奏のレベルの高さに驚きました。難しい曲をそれは上手に演奏していて、素晴らしかったです。長いセリフも皆が覚えていて、感心させられます！お衣装もとっても可愛かったです♪物語の深さに、感動しました！こすもす組さんは、お休みのお友達もいた中、1人でもしっかりと発表出来ていて、その成長ぶりに、驚かせられました！皆が各々、とても楽しそうに演じていたのが、印象的で、可愛かったです♪(どろぼうさん達の宴会が微笑ましかったです！笑)皆で作ったとういごちそうが、とても美味しかったです♪(こすもす母)

問6. の「食育」にも関するかと思いますが、今年度は初めて、6,7,9,12,1,2月は週4日給食となり、長期休業日の預かり保育の日にも選択給食を実施しましたが、好評のコメントを頂いており、良かったと思います。4,5,10,11月の気候の良い季節には、週2日お弁当で、園外保育も存分にすることができました。来年度は、給食試食会も実施できるかと思ひます。

問8. の「障がいのある幼児への対応」については、他の項目に比べ評価が低くなっていますので、少し触れたいと思ひます。近年小学校では全国的に6～7%の児童に発達障～情緒障害が見られ、特別支援教育の対象になっていると言われます。当園でも例外ではありません。当園では、発達に遅れが見られるお子様や、保護者が心配しておられるお子様について、福井市の子育て支援課と連携して、そうしたお子様も十分に発達環境が保障され、成長が遂げられる様、きめ細かい対応をさせて頂いています。子育て支援課では、近年、年度の早い時期に、全ての保育・教育施設をカウンセラーが巡回して、全ての園児を観察するようになっています。当園では、気になるお子様について、担任または補助の先生が、一人一人の観察記録を付け、年2,3回のケース会議で、午前中観察して頂いた市派遣のカウンセラーと共に、その子に沿った保育のあり方や今後の指導方針を検討し、最善の対応ができるよう、努めています。また、親御さんの方では、「ことばの教室」や、県療育センターや発達クリニックに相談に行かれたり、決して孤立することなく、心の余裕を持って子育てをしてゆける環境が整ってきました。この項目では、「どちらともいえない」ので(C)と評価された方も多かったのではないかと思います。当園の対応を喜んで下さっている保護者の方も多くあります。教員の配置が十分なのでそれができるという面もあります。これからも、教職員も積極的に特別支援教育の研修等に参加したりして、心と技量を磨いてゆきたいと思ひています。

問17. 「満2歳児の随時受け入れ」については、前回も感じたことですが「由記載欄」にありますように2歳児・満2歳児の当園の園生活の中での目覚ましい成長ぶりに、皆さんが喜んで下さっていることです。2歳児保育については平成16年度より、満2歳児保育については平成30年9月より取り組んで来たのですが、本当に良かったと思ひます。今年度の卒園児の中で5名の方が、当園初の満2歳からの「5年保育」のお子様で、感慨深いものがあります。

しかし、問1～15に対する皆様のお答えにありますように、まだまだ至らなく、反省点も多くあると思ひます。これら保護者の皆様の評価とご意見を受け止め、大切な反省材料として今後の保育・教育に生かしてまいりたいと存じます。教職員全体で、一連の作業をしてゆくのは中々時間がかかると思ひますが、今後とも、温かく、又、厳しくご指導下さいますよう、よろしくお願い申し上げます。有難うございます。